

学校便り



# 雪小っ子

すなおでれいぎ正しい子  
たくましく学び合う子  
あかるく元気な子

令和6年9月2日

No. 6

西海市立雪浦小学校  
校長 柴田 泰徳

## 雪小花便り

7月末、夏休みにちょうど入った頃、雪浦小の玄関には、西海市の花の一つ「カノコユリ」が大輪の花を咲かせました。

この株は、西彼農業高校から寄贈していただいたもので、自宅で植え替えをしながら大切に育ててきました。西彼農業高校はカノコユリの保護活動に何年も前から取り組んでおられます。小中高連携や地域コミュニティーの一助ともなっており、素晴らしいことと感じています。今後も、大事に育てていきます。

以前、カノコユリは市内の数か所で群生し、夏の海水浴シーズンに、浜辺近くで野生の美しい花を咲かせていた子供のころの記憶があります。そのカノコユリは、今や絶滅危惧種Ⅱ類に指定されています（現在も市内の一部に群生）。

その歴史は、1830年ごろ、あまりの美しさにシーボルトがヨーロッパに持ち帰り普及させたという文献があります。ユリの代名詞「カサブランカ」は、ヨーロッパでカノコユリを交配してつくられた種です。乱獲もあったという歴史もあるようです。また、絶滅が危惧されている要因の一つに、イノシシなどの獣害があります。ユリの球根を食べるそうです。この夏、雪浦小の校舎周りもイノシシか小動物による被害がありました。

西欧をときめかせた花「カノコユリ」を、西海市の花として守り育てていきたいという思いを強くしています。



カノコユリ（西海市の花）



シーボルト日本植物誌より

## 8月9日 平和集会

8月9日の県民祈りの日に、久しぶりに児童が登校し、平和集会を行いました。今からちょうど79年前、日本は戦争をしていて、長崎に1発の原子爆弾が落とされ、7万人もの方々が亡くなったことなどを、調べ学習を進めていた5・6年生が発表しました。

各クラスで考えた平和宣言には、2度と戦争を起こさないために自分たちにできることが表現されていました。

午前11時2分、恒久平和を願い、皆で祈りを捧げました。



# 実りある2学期に

2学期がスタートしました。今日は、一人一人が目標をもつ日です。始業式で学期の重点として三つ、「自分から考えて動く」、「気持ちのこもったあいさつ」、そして「誰も一人にしない」という話をしました。しっかり意識して行動してほしいと願います。



## 二学期にがんばること

四年 堀川 吟

ぼくが二学期にがんばりたいことは三つあります。

一つ目は、国語の漢字です。理由は、一学期に五十問テストで一回も合格できなかったからです。だから、二学期は漢字の宿題をがんばります。ていねいに書くことと、いろいろな漢字を練習することを意識しながら取り組んでいきます。

二つ目は、給食を時間内に食べることです。一学期はゆっくり食べてしまうことが多く、片づける時間に間に合わないことがありました。だから二学期は、ごはんの量を調整したり、苦手なものを先に食べたりして、考えながら食べていきたいと思います。

三つ目は、あいさつです。毎日友達や先生にあいさつしていますが、二学期はさらにレベルアップしていきたいと考えています。あいさつの前に名前をつけたり、地域の人にも元気にあいさつをしたりして、相手の心に届くあいさつをしていきます。

この三つのことにしっかりと取り組んで、低学年のお手本になる四年生を目指していきます。

## 二学期にがんばること

四年 久保 拓都

ぼくが二学期にがんばりたいことは二つあります。

一つ目は、音楽のリコーダーとけんばんハーモニカの演奏です。一学期は、「いいことありそう」や「風のメロデー」を学習しました。授業中にたくさん練習しましたが、指づかいが難しかったり、強く吹いてしまったりして、なかなかきれいな音がでませんでした。だから、二学期は苦手なところは何度もくり返し練習して、みんなといっしょにきれいに演奏したいです。

二つ目は、委員会の仕事です。ぼくは運営・放送委員会に入っています。二学期は特に放送の仕事がんばりたいと思っています。一学期は初めての放送でドキドキしていましたが、元気に言うことはできました。これからは、みんなに一日の予定がしっかりと伝わるように、言葉をまちがえず、ゆっくりはっきり話すようにしていきたいです。そして、時間ぴったりに放送できるように、5分前行動を意識していきます。

二学期も学習や委員会の仕事にいていねいに取り組んで、さらに力をつけていきたいです。

## 9月の主な行事

- 2日(月) 第2学期始業式・集団下校
- 3日(火) 体位測定 児童集会 移動図書  
特別日課 13:00 下校(全学年)
- 4日(水) 5日(木) 特別日課 13:00 下校(全学年)
- 6日(金) 全校体育(5校時) 14:50分下校(全学年)
- 9日(月) 外国語学習 よいこのくらし
- 10日(火) 代表委員会
- 12日(木) かざぐるまの会読み聞かせ
- 16日(月) 敬老の日
- 17日(火) 夏休み作品展~29日
- 18日(水) 移動図書
- 23日(月) 振替休日(秋分の日)
- 25日(水) 係児童打合せ
- 27日(木) 会場設営(6校時)
- 29日(日) 運動会 開会 8:30 ※雨天9/1(火)へ延期
- 30日(月) 運動会振替休日

## 2学期の主な行事

- 9月29日(日) 雪浦小運動会
- 10月17日(木) 西海市小体会 6年
- 10月29・30日(火・水) 宿泊学習5・6年
- 11月1日(金) 市内特別支援交流遠足
- 11月29日(金) 持久走記録会 授業参観 学校保健委員会
- 12月 3日(火) 市学力調査 3~6年
- 12月24日(火) 2学期終業式

## うれしいニュース

本日から、雪浦小に新しい仲間が増えます。福島県伊達市から転校して来られました。早く新しい環境に慣れ、友達ができるといいですね。全校児童数は43名に増えました。

福島県 伊達市立保原(ほばら)小学校から  
3年生 後藤 倫太郎(りんたろう) さん  
6年生 後藤 やえ さん